



2

A

BAJO RESERVA

En octubre, datos de corrupción en la 4T

Nos cuentan que los integrantes de la Auditoría Superior de la Federación regresan a trabajar el próximo lunes y tendrán que hacerlo a marchas forzadas para tratar de avanzar y tener listo para octubre el primer informe de auditorías practicadas a la Cuenta Pública 2019, es decir, al primer año de gobierno del presidente, **Andrés Manuel López Obrador**. Nos recuerdan que el pasado martes venció el plazo para la entrega de este informe a la Cámara de Diputados, pero la ASF incumplió debido a que la pandemia del Covid-19 les impidió avanzar desde mediados de marzo. Nos describen que la Auditoría Superior también se está enfrentando a otro pequeño problema: que las dependencias, bajo el pretexto del confinamiento; no les han entregado toda la información para hacer su fiscalización. Como se lo adelantamos en este espacio, la pandemia salvó a la 4T de conocer las primeras irregularidades financieras de este gobierno al no entregar este documento a San Lázaro, pero nos juran que todo estará listo para el mes de octubre. ¡Veremos!

2

En Morena los pleitos continuarán



Alejandro Rojas Díaz Durán

A pesar de que el dirigente nacional de Morena, **Alfonso Ramírez Cuéllar**, presume que los asuntos del partido ya salieron del tribunal, la realidad parece ser otra. Apenas el jueves pasado, Morena lanzó la convocatoria para elegir a su nueva dirigencia en agosto próximo, por método de encuesta a la militancia. Ahora, el aspirante a la dirigencia, **Alejandro Rojas Díaz Durán**, ya se fue al Tribunal Electoral para impugnar el documento y ahora a esperar. Al parecer **Yeldckol Polevnsky** no era la causa de la división, como otros quisieron mostrar. Veremos qué tan unido llega el

partido del Presidente a las elecciones de 2021.

El semáforo y el Congreso

Lo que parece ser una salida en falso de la Ciudad de México a la nueva normalidad, parece indicar que la Comisión Perma-

nente del Congreso de la Unión se abstenga de sesionar en forma presencial, el próximo miércoles. Nuevamente, la jefa de Gobierno, **Claudia Sheinbaum Pardo**, al tomar las decisiones sanitarias para la Ciudad de México, marcará la pauta para que el Senado siga adelante en su reapertura o cierre candados de acceso a su recinto, que es la sede de temporada de la Comisión Permanente. Nos indican que el problema no es riesgo alguno en las instalaciones legislativas, sino en el traslado de diputados y senadores desde los cuatro puntos cardinales de la República. A ello se agregan los trabajadores de base y el personal de confianza de los legisladores que deban acudir, cuando el coronavirus es un mal indómito.



Santiago Nieto Castillo

Santiago Nieto promete a Yuri y religiosos leer la Biblia

Nos comentan que quien se llevó tarea a casa y que prometió cumplirla fue don **Santiago Nieto Castillo**, titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF). Pero no vaya a pensar que es tarea para darle seguimiento a presuntos casos de corrupción en el pasado gobierno o en la actual administración. No, nada de eso. Nos detallan que en la semana el titular de la UIF fue invitado a una reunión virtual de líderes religiosos, activistas contra la trata de personas, donde incluso estuvo la cantante **Yuri**, y en donde al final de ésta, garantizó que tras escuchar reflexiones, tomaría la Biblia que estos le habían regalado en una reunión física y leería salmos, proverbios, pasajes bíblicos de Zacarías, Job, Esther, Génesis.

--	--	--	--	--	--	--	--



Reflexión Chilanga

Federico Döring
Diputado por el PAN

Mentir, mentir, mentir 19

• López-Gatell reconoció ante el *Washington Post* que el número de víctimas mortales por covid-19 podría, en realidad, duplicar la cifra oficial de decesos y llegar al total de 50 mil muertes.

La pandemia ocasionada por el covid-19 sigue dejando detrás de sí una descomunal estela de tragedias familiares y personales, además del gran impacto económico en el mundo que se ha exacerbado por la pérdida de empleos, cierre de pequeñas empresas y la bancarrota de algunas grandes.

Sin embargo, el impacto más sensible es y seguirá siendo la pérdida de cientos de miles de vidas humanas. Al momento de escribir este texto van 523 mil muertes y 10 millones 922 mil casos confirmados en el mundo. De ellos, 238 mil casos y 29 mil muertes van para México.

¿Qué podría ser más catastrófico para un país al momento de enfrentar la pandemia? Un gobierno incapaz, que miente —por omisión o por perversidad— en el manejo de la enfermedad, pero, sobre todo, en el número de víctimas fatales con el extraño fin de mostrar hacia el mundo exterior una realidad que no coincide con la verdad que día a día enfrentan, por ejemplo, los trabajadores del sector salud.

Incapaces de hablar con la verdad, el Presidente y su vocero para el tema de la pandemia, **Hugo López-Gatell**, han demostrado que, al estar frente a representantes de medios internacionales, manipulan, mienten, cambian el discurso y pretenden establecer una realidad falsa.

El funcionario reconoció ante el *Washington Post* que el número de víctimas mortales por covid-19 podría, en realidad, duplicar la cifra oficial de decesos —alrededor de 50 mil muertes—, pues los datos estadísticos demuestran que de marzo a mayo de este año se registraron tres veces más muertes en comparación con el mismo periodo del año pasado.

La misma conducta se aprecia en la Ciudad de México —en

donde ya ha habido choques constantes entre **López-Gatell** y la jefa de Gobierno, **Claudia Sheinbaum**—; al día de hoy se han registrado más de 13 mil muertes de personas con síntomas de covid-19, pero sólo se reconocen poco más de seis mil decesos por el padecimiento.

Al día de hoy se han registrado más de 13 mil muertes de personas con síntomas de covid-19 en la Ciudad de México.

28.6

PRUEBAS

covid-19 por cada mil habitantes realiza España.

Una de las explicaciones de esta sobreestimación de la realidad proviene de la reticencia del gobierno a realizar pruebas de diagnóstico. Tan sólo una de cada 10 personas con síntomas recibe la prueba, lo que se traduce en alrededor de 0.4 pruebas por cada mil habitantes, cuando España realiza 28.6 pruebas por cada mil habitantes. La misma España a la que superamos en muertes y defunciones, la misma España que estaba sepultada por el covid-19 hoy presenta un ritmo de contagio de apenas un par decenas, mientras que México tan sólo en los últimos siete días presentó 4,129 casos. Y aunque toda la zona metropolitana está en rojo, **Sheinbaum** asegura que hay condiciones para que la CDMX pase a naranja.

Conforme la pandemia avanza y los estudios sobre ésta evolucionan, queda claro que los esfuerzos de las autoridades mexicanas resultan ser cada vez más ineficientes y sus mentiras más grandes, porque en su soberbia no han querido mirar otras experiencias ni aprender de ellas y cuando lo hacen es sólo para manipular los datos

de estudios internacionales y mentir, mentir, mentir.

Durante la pandemia el Presidente abandonó el timón, encargó el rumbo a un cínico. Mientras, la jefa de Gobierno detrás, braceando en la estela de muertos a causa de la pandemia, tratando de no ahogarse. Así vamos rumbo al naufragio de su “nueva normalidad”.